

### Ludwigsburger Fachkrankenpflege erneut international unterwegs

Im Rahmen des Internationalen Hospitationsprogramms der RKH Akademie reiste im Frühjahr 2023 erneut eine Pflegefachkraft zur Partneruniversität in die USA. Frau Jasmin Böhm hatte sich um die Hospitation beworben und konnte dabei wertvolle Erfahrungen im amerikanischen Gesundheitswesen sammeln.

Beim Internationalen Hospitationsprogramm besuchen abwechselnd amerikanische Pflegestudenten und Ludwigsburger Teilnehmer der Fachweiterbildung Intensivpflege und Anästhesie die jeweiligen Partnerinstitutionen. Das Austauschprogramm besteht seit 6 Jahren und ermöglicht den Teilnehmenden eine zusätzliche Perspektive auf die globale Zusammenarbeit im Gesundheitswesen. Die Einrichtungen, die RKH Akademie, Ludwigsburg und die University of North Florida (UNF), Jacksonville, USA, arbeiten darüber hinaus in wissenschaftlichen Projekten und der Pflegequalifizierung zusammen.

Frau Böhm konnte während der Hospitation an Vorlesungen und Trainings der Studierenden an der amerikanischen Universität teilnehmen. Zudem begleitete Sie die klinische Ausbildung der Anästhesiestudierenden in den Partner-Kliniken der Universität und lernte darüber die Strukturen und Prozesse der dortigen Krankenversorgung kennen (im Bild 1).

Die Teilnehmenden werden in den eigenen Einrichtungen mit speziellen Kursen auf die Hospitation vorbereitet und dann an der Partnerinstitution von den Lehrenden und Studierenden betreut. Im Bild 2 Frau Jasmin Böhm, Pflegefachkraft Ludwigsburg, mit Dr. John McDonough, Professor für Anästhesiepflege und Leiter des Austauschprogramms an der UNF.



Derzeit werden die Hospitationen im jährlichen Rhythmus für Teilnehmer der Fachweiterbildung Intensivpflege und Anästhesie der RKH Akademie ermöglicht. Amerikanische Studierende besuchen die Kliniken und Bildungseinrichtung der Regionalen Kliniken im Austausch.